

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

San José, Viernes 23 de enero de 1903.

NUMERO 378



LA CERVEZA DE ESTA MARCA
es la mejor por su pureza

ÚNICOS AGENTES EN SAN JOSÉ,

W. Steinvorth & Hno.

Agencia General de publicaciones
Librería y Papelería
—DE—
IGLESIAS HNOS
LA REPUBLICANA
ZAPATERIA
—DE—
ELIAS CALDERON
Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.—
Calzado por docenas y al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega. Venta diaria en el Mercado.

Tipografía de "El Derecho"

Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Ricardo Coto Fernández

Y

Tobias Gutiérrez Valverde
pasantes de abogado

Oficina de "El Derecho"

La Constancia
Gran fábrica

—DE—

SIROPES, GOTAS AMARGAS, ROMPOPE y VINAGRE

Se compran y se venden libros y muebles.

Se toman en comisión toda clase de mercaderías y se anticipa dinero sobre ellas sin interés.

San José de Costa Rica, Calle 18ª Sur, frente á las Alcaidías.

RAFAEL ROJAS ALFARO

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIOS MODERADOS.

Extraecciones sin dolor

OFICINA: Parque Central—contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Juan Zuñiga S.

Uno de los pocos sombrereros del país ofrece sus servicios al público en lo que concierne al ramo, pues cuenta con bastante práctica, como también sus precios no admiten competencia.

Recibirá ordenes en su lavandería situada 50 varas al Este del taller de Jorge Morales Bejarano.

ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta *chaqueta* hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convencereis.

Desde el de 1º noviembre.

Trasladá

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
DENTISTA ALEMÁN



De venta:

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo, Almacén de abarrotes de Pagés Hermanos, Sucesores; La Bastida y La Gran Vía.

Cartago, Heredia: Herrero Hermanos, y lajuela: Pulpería de Nieto.

Puntarenas: La Mascota.

Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de dos eminentes químicos,
el Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al de talle en casi todos los establecimientos de San José provincias, 7ª en la Fábrica calle 26, Sur.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
Máximo Fernández

"EL DERECHO"

Director y Editor
Ricardo Coto Fernández
Administrador
Tobías Gutiérrez Valverde

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00
" 3 meses. 2.25
" 6 id. 3.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

NOTAS

Los últimos acontecimientos de que ha sido teatro nuestra hermana del Sur, la República de Venezuela están llamados á influir poderosamente en el ánimo de todos los hispano-americanos, débiles é impotentes, por nuestra propia culpa.

Debemos ser más cuerdos y más serios; pensar en el porvenir de nuestros pueblos, llamados por la fecundidad de su suelo, la facilidad de comunicaciones y el patriotismo de sus hijos, á levantar muy alto el estandarte de la civilización.

La identidad de origen, la comunión de ideas, las tendencias políticas, las necesidades de la vida; todas esas circunstancias, en todos ellos afines, les están diciendo á estos pueblos que deben unirse; que deben tenderse lazos de confraternidad indisolubles, que hagan de todos ellos un sólo pueblo, una sola Patria.

Disgregados como viven, seguirán sirviendo de irrisión de los poderosos, de escarnio

de los fuertes, de víctimas de los atropellos sin nombre que la fuerza quiere hacer prevalecer sobre los principios del Derecho.

Venezuela, en estos instantes asediada por las escuadras europeas, con su heroísmo jamás mentido se defiende como un león; pero Venezuela tendrá que sucumbir si el vergonzoso bloqueo que la han impuesto, se prolongara por algún tiempo. La diferencia de fuerzas no admite comparación. Ellos sólo en la Historia contemporánea.

Ese ejemplo vivo y elocuente convencerá á la América de lo que debe hacer. Cuando sus diversas secciones se hayan unido y existan entre ellas vínculos más poderosos, la América será respetada; no serán esas secciones víctimas de los actos vandálicos de hoy porque son débiles, ni necesitarán implorar la protección de nadie, ni acogerse á otra doctrina que la que ellas mismas establezcan para su propia conservación.

Y entonces se levantará, con firmeza sin igual un sólo pabellón que cubrirá á la América Hispana!

Nota histórica

Ya que el cable ha comenzado á decirnos acerca de lo ocurrido al poderoso Panther delante del castillo de San Carlos de Maracaibo, bueno es que como recuerdo histórico y nota de aliento veamos lo que los pocos y buenos pueden á veces hacer contra los muchos y malos, no obstante aquello de que

"Vinieron los sarracenos y nos molieron á palos, etc...."

Hé aquí un ejemplo, transcrito al pie de la letra, de la Clave Histórica del P. Henrique Flórez:

"Defensa de Cartagena. En el 1739 concedió el Cielo á la Nación Española el más glorioso triunfo que se ha visto en Amé-

rica, contra las Armas de los Europeos. Eduardo Vernon, Almirante de la Armada de Inglaterra, se presentó contra la Plaza y ciudad de Cartagena de Indias con tan formidable Armada, qual nunca se había visto en tales Mares. Componíase de 8 Navíos de tres Puentes, 28 de Línea, 12 Fragatas, y Paquebotes de 20 hasta 50 cañones, dos Bombardas, algunos Brulotes, y 130 Embarcaciones de Transporte que llevaban á su bordo más de 9.000 hombres de desembarco, con todos los aparatos correspondientes á una expedición, en que se li-songeaban hacer Colonia Inglesa á Cartagena. De nuestra parte sólo había mil y cien Soldados Españoles, con dos Compañías de Negros, y Mulatos libres, y trescientos Milicianos. En el Puerto seis Navíos de Guerra, con cuatrocientos Soldados de Guarnición y seiscientos Marineros, á la orden del Teniente General de Marina D. Blas de Leso. La Tropa de la Plaza estaba comandada por D. Sebastián de Esclava, Virrey de Santa Fe: y el efecto calificó el valor, conducta, y felicidad de uno y otro: pues habiendo usado los Ingleses de quantos esfuerzos pudo dictarles su gran poder y arrogancia para la rendición de los Castillos y Plaza; con la tenacidad de más de dos meses de baterías y asaltos, lograron nuestras Armas el triunfo más cumplido, como el que el Enemigo tuviese que desistir, y retirarse con desdoro, perdiendo más de 9.000 hombres, y 17 Navíos tan maltratados del combate, que tuvieron que quemar los 6, y los otros no podían servir sin notables reparos. De nuestra parte sólo se perdieron 200 hombres, no obstante el continuo fuego de Artillería y 9.000 bombas, que arrojaron los Enemigos, fuera de muchas ollas, y flechas incendiarias. La satisfacción con que el Almirante Inglés tomó la expedición fué tan arrogante, que suponiendo la victoria antes del combate, hizo batir Medallas de diferentes cuños, en que figuró á D. Blas de Leco de rodillas entregando la espada con la inscripción D. Blas, y al rededor, THE SPANISH. PRIDE. PULLD. DOWN. BY. ADMIRAL. VERNON. Esto es: *La soberbia Española abatida por el Almirante Vernon.* Por el otro lado grabaron seis Navíos, y un Puerto: WHO. TOOK. PORTO BEZLO. WITH. SIX. SHIPS. ONLY. NOV. 22 1739. *Quien tomó á Portovelo con solos seis Navíos. Noviembre 22 del 1739.....testimonio perpetuo de la soberbia y ligereza del Inglés.*"

MACTE ANIMO!

UNA CARTA

Señor Redactor de
El Derecho.

MUY SEÑOR MÍO:

Sírvase insertar en su independiente publicación, mi primera de cambio, suplicándole escoja caracteres algo grandes, pues ya que hay cosas que no entran por los oídos, siquiera llamen la atención por la vista.

Quiero ocuparme de un asunto que creo de interés general y de provecho particular.

Cuando nuestro Congreso comenzó con calor á dar algunas leyes que garantizaran y protegieran las industrias particulares del país, creímos que esto sería tan extensivo, que llegaría hasta nosotros los dueños de imprenta y obreros, sarcásticamente, del libre pensamiento.

Pero estos concretaron su patriotismo al arroz y á la manteca, cosas más resbalosas y que sólo darán por resultado el que se compren más caras, mientras el país no las produzca.

Pero volvamos á las imprentas, las cuales van precipitadamente por un plano inclinado con la ayuda ó jeringa que los mismos gobiernos les proporcionan.

La mayor parte de las Casas de Agencias y Comercio, hacen sus pedidos de impresiones á los Estados Unidos y á Europa. ¿Y por qué? Por que les cuesta menos lo impreso que el papel blanco, rayado etc., que se consume en nuestros establecimientos.

En aquellos tiempos, que algunos aseguran, han variado, se presentó un escrito firmado por varios dueños de imprenta, pidiendo al Gobierno un fuerte impuesto para cierta clase de impresiones, con el objeto de favorecer la industria nacional. Pero este era un negocio que no traía aparejado consigo, ni primas, ni utilidades particulares, y durmió el sueño eterno bajo las carpetas, donde yacen otros de esta naturaleza.

¿De qué pueden ocuparse los impresores? ¿Cuántas obras particulares no se hacen en la Imprenta Nacional, perjudicando al que vive de esta industria y ha empleado en ella toda su vida y todo su capital?

Apelaremos al periodismo. ¿Y qué encontramos en él? La ley de imprenta, la ídem de cables, los suscritores que ya se retiran porque no encuentran más que decir, dimes y diretes. ¿Y cuánto cuesta esta empresa por reducida que sea? ¿Qué utilidad le reporta á sus empresarios? Además si se quiere, menos política, désele más ocupación á las imprentas particulares, y se evita así con un sistema más legal y más disimulado el ataque á una industria tan útil para los de abajo, y tan odiosa para los de arriba.

San José, Enero 23 de 1903.

F. L.

Noticias por Cable

(EXTRACTO)

De nuestro servicio particular
Dia 20.

MÉXICO.—En condiciones horribles se presenta la vida para los pobres, en Mazatlán. No tienen empleo y no pueden salir de la población. Diariamente llenan las calles para presenciar la llegada al Hospital de los pacientes, pensando cuál de ellos será el próximo. Todas las noches grupos de gente poseída de pánico, asiste al incendio de casas infestadas. Ayer lograron salir 66 familias de la clase acomodada. Hasta 50 mil pesos ha recibido la Junta de Caridad. El sábado hubo 6 defunciones y 6 casos nuevos.

WASHINGTON.—California hace todo esfuerzo por alejar la plaga bubónica que hace mucho tiempo existe. De otro modo será aislada del resto del país, lo que le implicaría una inmensa pérdida comercial. Hoy hubo una reunión de la Junta de Sanidad Nacional. Se averiguó que lo que ha impedido la lucha contra la peste, son las negativas dadas por las autoridades de San Francisco, de que la plaga existía. En los últimos 3 años ha habido en el barrio chino 87 casos, y en el resto de la población 6.

NUEVA YORK.—Hoy se verificó la 2ª sesión del Congreso aduanero americano, bajo la presidencia del General M. L. Spaulding. El Congreso dedicó mucho tiempo á asuntos rutinarios. Don Javier Aranzorz, delegado de México, presentó el informe de la comisión encargada de la nomenclatura.

La comisión votó en favor de la adopción del sistema métrico, pues opina que es más fácil para el uso.

WELLFIELD MASS.—La respuesta del Rey Eduardo á los saludos de Roosevelt es: "Le rindo á Ud. las más sinceras gracias por su cariñoso parte que acabo de recibir por vía del telégrafo trasatlántico, sin hilos, de Marconi. Lo retorno sucesivamente, en nombre del pueblo del Imperio Británico. Deseo á Ud. y á su patria toda prosperidad. Eduardo Rey y Emperador."

PARÍS.—La *Matin*, recibió un despacho de Caracas, que dice que el Jefe revolucionario Riera, atacó la Plaza de Coro. La batalla continuó ayer en las calles por 10 horas: hubo muchas bajas por ambas partes. Las fuerzas de Riera tuvieron que retirarse. Los edificios sufrieron mucho. El público espera ansioso el resultado de las negociaciones en Washington, pues á causa del bloqueo los precios de los artículos de primera necesidad han subido extraordinariamente, y dentro de poco, no habrá existencia.

LONDRES. Confirmada la noticia de que Bowen está autorizado por Castro, para ofrecer los derechos aduaneros de Venezuela, como garantía del cumplimiento de las obligaciones del país. Todavía no se aceptado el ofrecimiento, pero se cree que deja oportunidad para la retirada del bloqueo. La cuestión se discutirá en Washington cuando llegue Bowen: Un despacho de Puerto España, avisa que desde el principio del bloqueo, se han apresado más de

Céspedes, Gilleland & Co.,

ACCESORIOS PARA LA
FOTOGRAFIA.....
SELLOS DE HULE

Avenida Central Este, cerca de la Calle 22.

BANDEINA del Dr. Worden

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMATORREA

Depósito LA VIOLETA

100 buques que han tratado de pasar el cordón. Se niega que haya mala inteligencia entre los oficiales alemanes y británicos.

BERLÍN.—Esta tarde hubo una sesión alborotada en el Reichstag. El diputado socialista Vollmann quiso suscitar la cuestión de los cargos contra el difunto Krupp y los telegramas y discursos del Emperador referentes á ellos. El Presidente de la Cámara negó permiso de entablar debate. Los socialistas protestaron manifestando que el fallo del Presidente constituía violación de sus derechos.

No se comprende aquí el asombro causado en Washington porque el Panther haya tratado de penetrar á Maracaibo, pues la operación no es sino una simple consecuencia del mantenimiento de un bloqueo efectivo.—Se hace notar también que antes de dar tal paso se debió haber consultado con todos los jefes aliados, de acuerdo con el tratado de alianza. Así es que todos son igualmente responsables, á pesar de que fué un navío alemán el que lo puso en práctica porque aquella parte de la costa está vigilada por la escuadra alemana. Reina la opinión de que se debe continuar el bloqueo con todo su vigor hasta que no haya sido firmado el protocolo, pues sólo así comprenderá Castro que los aliados no están jugando. No hay duda de que si hay la menor relajación en el bloqueo, resultará demora en las negociaciones en Washington. Se supone que la acción del Panther se debe á que quiso impedir el tráfico con Colombia por el puerto fluvial de Villamazar y por los ríos Catumbo y Tulía, de los cuales se ha servido Castro para burlarse del bloqueo. No se ha recibido el informe del Comodoro Scheder respecto del bombardeo del fuerte de San Carlos.

En sesión de hoy, el canciller von Bulow manifestó que Castro en principio reconoce la legitimidad de las demandas de Alemania, Gran Bretaña é Italia y que ha convenido en las cuestiones preliminares que tienen por objeto el traslado de la disputa á La Haya. Están, dijo, por empezarse en Washington, las conferencias diplomáticas, habiendo ofrecido llevar á cabo las negociaciones el Gobierno Americano. Nuestra mira es poner fin al bloqueo, lo más pronto posible, el cual se levantará tan luego como en Washington las negociaciones hayan terminado satisfactoriamente.

COMUNICADOS

Señor Director de

"EL DERECHO"

Suplico á Ud. se sirva dar cabida en las columnas de su estimable Diario á la aclaración siguiente:

En el número 195, de fecha 22 del corriente aparece en el Mensajero (digo) Noticiero, una gaceta que con el mote de "Otro Escándalo" trata de envolverme en un asunto que está muy lejos de ser cierto. Dice: "que antenoche en altas horas de la noche, como á la 1 1/2 a m., con motivo de una serenata, un trasnochador á quien llaman por mal nombre "Zorrillo," insultó con improperios á los paseantes y luego, á pesar de haber atacado, sacó de su bolsillo un silbato y dió tres pitazos." Nada de eso es cierto, pues "Zorrillo", como Ud., señor Noticiero dice, no hizo más que defenderse de la agresión injusta que se le hacía y fué otro señor, de los mismos de la parranda, quien sacó un silbato que portaba, con derecho, según él mismo aseguró, y dió los pitazos de que habla dicha gaceta.

Soy del señor Director, muy atento y S. S.,

TOMÁS ARAYA H.

SECCION NOTICIOSA

Una pregunta

¿Está ya el Ferrocarril al Pacífico al servicio del público? La pregunta no es ociosa, desde el momento en que, los pasajeros de ayer venían grandemente disgustados por cuanto, al salir de Río Grande, la máquina arrastrando bastante carga, se dilató más de tres cuartos de hora en subir la pequeña cuesta. La pobre María Cecilia no podía con tanto carro de carga y chispeaba que era un contento y sus ruedas giraban sobre el riel no logrando adelantar un paso.

Hasta cuándo no podremos viajar tranquilamente, ó es que sólo la carga la han de llevar las locomotoras cuando no es paseito gubernativo?

Ancianos! ¿Deseas volver á los días de la juventud? Pues toma Bandeina.

Boda

Don Benjamín Ugarte y señora se han servido participarnos el próximo enlace de su hija Blanca con el señor Julio Lafuente. La ceremonia se celebrará en la iglesia de la Merced el 1º de febrero entrante. Agradecemos la fineza y deseamos á la futura pareja un mundo de felicidades.

Pildoras

Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA.

Acompañamos estas pildoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS.

Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUER HNS.

Lo sentimos

Don Joaquín Chaves se causó una herida en un pie, encontrándose en el trabajo. Ya sabe el amigo que con él sentimos la desgraciada casualidad.

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

Súplica

Nuestros corresponsales nos perdonarán si tan pronto como deseáramos no damos publicidad á sus correspondencias. Es tanta la acumulación de trabajo!

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

Invitación

El Ayuntamiento, las autoridades y el pueblo ramonense en general, tienen el gusto de invitar á todos los costarricenses para que animen y estimulen con su presencia las fiestas cívicas de esta ciudad que tendrán verificativo en los días 8, 9 y 10 del próximo febrero. La aceptación á lo insinuado comprometerá la gratitud de los ramonenses y más que todo de

LA COMISIÓN.

Aviso

El 25 de este mes abriré oficina de procuración judicial, y quienes quieran favorecerme, tendrán mis servicios en mi ciudad natal Sto. Domingo, lunes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Chacón.—La Unión, 17 de enero de 1903.—Franco. Vargas O

Se vende

Un motor eléctrico, nuevo, de fuerza de tres caballos.

En esta imprenta se dará razón.

Se advierte á todas las personas que tengan cuentas pendientes con nuestro diario, sea por avisos, sea por suscripciones, que deben entenderse directamente con el actual administrador; y que la correspondencia debe dirigirse igualmente á la oficina de "El Derecho."

El Administrador.

A los padres de familia.

Ofrezco dar clases á sus hijos en su propio domicilio de 8 á 10 a. m. de 12 m. á 3 y de 5 á 7 p. m.; á precios convencionales y á contar del 15 del corriente.

Sen José, 12 de Enero de 1903.
MANUEL VARGAS

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la rouquera y los catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado.

No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce.

Depósito: LA VIOLETA

Depósito en Cartago: GUER HERMANOS.

Verdades

Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de pildoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas

del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Ríñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Peptona, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Doctor Murchison dice:—"La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo á medida que se va saciando el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema, ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos:

- 1°—El paciente se queja de peso y llenura de estómago.
- 2°—Dilatación del estómago y los intestinos.
- 3°—Cardialgia.
- 4°—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas.
- 5°—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia.
- 6°—Entumescimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7°—Dolor de cabeza frontal.
- 8°—Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición á dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(CUBIERTAS CON AZÚCAR)

¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS! ¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, postración nerviosas, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

LAS PÍLDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á la mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras: cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las BOTICAS DEL MUNDO. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección. Para obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de Jno. Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Únicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins,—Agentes,—New York.

¡MENTIRA!
No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. El simpático "Machito" Mr. Asch ha resuelto el proplema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch. Esta casa ha hecho una rebaja del cincuenta por ciento en todas las meraderías.

Preparación Favorita.

En honor de la justicia y del mérito me es gustoso certificar que la Emulsión de Scott, preparada por Scott & Bowne, es la única en su género que ha figurado en el repertorio de mis preparaciones favoritas. Reconoce esto por fundamento los brillantes resultados que siempre he obtenido en todos los casos para que está indicada.



Dr. D. Marcos Zúñiga.
San José, Costa Rica, A. C.

MÁRCOS ZÚÑIGA, Médico Cirujano de varias Facultades Extranjeras y agregado á la de Costa Rica, Diputado del Congreso y Miembro de la Comisión de Instrucción Pública, etc.

Los Señores Scott & Bowne eliminan por completo del aceite de hígado de bacalao su detestable sabor y olor convirtiéndolo en una sustancia semejante en apariencia á la leche de gusto agradable y fácil de digerir y asimilar.

Uniéndolo á los hipofosfitos de cal y de sosa, que son grandes tónicos para el cerebro, los nervios y sistema óseo han logrado que el gran conjunto la

Emulsión de Scott

sea recetada por los médicos con éxito continuo en el tratamiento de la Tuberculosis, Anemia, Escrófula, Asma, Bronquitis, Toses, Catarros, Clorosis, Raquitismo y toda forma de extenuación ó debilidad. Es el reconstituyente por excelencia y la salvación de los Niños raquítics y enfermizos.

Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas. Exíjase la legítima.

Scott & Bowne, Químicos, Nueva York.

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituida por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exíjase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

12 A

Espacio disponible